

COMMUNIQUE DE PRESSE 40 ANS D'EXPÉRIENCE ET DEMAIN + ENCORE

20/09/2023

Du 20 septembre et ce jusqu'au 31 décembre 2023, l'Etablissement public Loire vous invite à découvrir sa nouvelle exposition au 2 quai du Fort Alleaume à Orléans. Cette année, cette dernière célèbre son 40ème anniversaire. Riche de son expérience et de son histoire pleine de rebondissements, l'Etablissement public Loire, acteur de la gestion de l'eau et des risques associés au plus près des territoires du bassin de la Loire et ses affluents couvrant 1/5^e du territoire hexagonal, a su s'adapter au cours de ces 4 dernières décennies pour trouver l'équilibre entre la satisfaction des différents usages de l'eau et la préservation de ce riche patrimoine naturel. Entre rétrospective et avenir, suivez le guide pour un tour d'horizon !



Difficile d'être exhaustif en 8 panneaux, avec un tel panel d'actions menées depuis 40 ans que ce soit en matière de gestion des ressources en eau grâce aux deux barrages de Naussac (Lozère) et Villerest (Loire) – dont il est propriétaire –, de gestion des risques d'inondation, de préservation et de restauration des milieux aquatiques, de stimulation de la recherche ou bien encore de valorisation du patrimoine.

L'Etablissement public Loire, c'est, avant tout, des femmes

et des hommes, soit quelques 80 élu.e.s représentant de la soixantaine de collectivités territoriales (Régions, Départements et Intercommunalités), des ingénier.e.s, des technicien.n.e.s et administratifs qui œuvrent au quotidien en faveur du développement durable du bassin fluvial.

L'Etablissement, c'est aussi des résultats tangibles :

- de gestion fiable de ses 2 barrages et de services rendus avec notamment 5 écrêtements de crue (1996, 2002, 2003, 2008, 2016) et + de 4 milliards de m³ d'eau déstockés pour soutenir

- les débits de l'Allier et de la Loire en période d'étiage
- de gestion déléguée de digues de protection contre les inondations pour le compte des Intercommunalités
- d'appui technique démultiplié en matière de prévention du risque inondation qui constitue sa vocation prioritaire, avec le déploiement de programmes d'actions concrètes en terme de sensibilisation des publics, de réduction de vulnérabilité, de gestion de crise, ...
- d'animation territoriale en faveur de la protection des écosystèmes, la préservation des milieux aquatiques, le rétablissement de la continuité écologique, la restauration des poissons migrateurs...
- d'impulsions décisives et innovantes en faveur de la recherche, et en particulier en lien avec les impacts du changement climatique sur le bassin de la Loire
- de regards insolites sur la valorisation du patrimoine ligérien avec notamment le développement de nouvelles formes de tourisme, la réalisation d'un chaînon manquant de l'Eurovéloroute des fleuves de l'Atlantique à la Mer Noire, ...

Envie d'en savoir plus sur l'histoire de l'Etablissement au long fleuve pas si tranquille ? Alors, rendez-vous sur les bords de Loire à Orléans ou dans sa version numérique www.eptb-loire.fr/expo-40ans pour découvrir cette nouvelle exposition haute en couleurs et aux titres évocateurs qui vous donneront sans doute l'envie de chanter pour célébrer cet anniversaire !
Déclinée en exposition itinérante, elle peut être également prêtée pour tout évènement sur simple demande.

